

たからほ

議会だより

2023

7.24

No.119



P2 商品券 5000 円分全町民へ配付

P5 小学校 6 年生一般質問を傍聴

P6 看護師などの処遇改善を可決

P14 鉄道公園事業の課題を整理



会議録はコチラへ

【押方小学校に通う子どもたち】

● 発行／高千穂町議会
● 編集／議会報編集委員会

〒882-1192 宮崎県西臼杵郡高千穂町三田井 13
TEL 0982-73-1219 FAX 0982-73-1230

議会だよりのご感想を
お寄せください。

6月定例会

定例会のあらまし

会期	6/5 ▶ 6/16
議案	報告 2 件 条例 4 件 専決処分 4 件 補正予算 3 件 人その他 2 件 そ 発 議 1 件

上程された16件の議案を原案どおり承認・可決しました。条例議案は、医療従事者の処遇改善を行うものや、こども家庭庁設置法施行に伴う関係条令の一部改正などを各委員会で審査しました。専決処分では、低所得子育て世帯への児童一人あたり5万円支給や、森林環境税において1人年額1000円が課税されるものなどを承認しました。人事案件は教育委員会委員の任命同意、その他は水槽車の財産取得などです。一般質問では7人が登壇し、執行部の考えを問いました。

商品券5000円分 全町民へ配付

コロナ交付金活用

令和5年度一般会計は3億1704万円を追加し、総額101億805万円です。歳入の主なものはコロナ対策としてのコロナ交付金1億716万円や、物価高騰対策として低所得子育て世帯に対する特別給付金（児童1人あたり5万円）を支給するための国からの補助金829万円などです。歳入の主なものはコロナ交付金を活用した事業で、町民全員に5000円分の商品券を配付する事業6107万円や、住民税均等割非課税・免除世帯に1世帯当たり3万円を給付する価格高騰対策事業5297万円など、9つの事業です。（下表参照）

コロナ交付金活用事業以外では、一般対象者への新型コロナワクチン接種体制を整える事業2919万円、テレビ高千穂の電源装置更新1197万円、旅館組合の宿泊予約サイトと貸しポートや観光神楽見学の予約を連携させるためのシステム改修事業451万円、バレルサウナ追加設置委託料200万円などです。

議会は今後も各事業の執行状況のチェックに努めます。（P3、4に関連記事）



コロナ交付金活用事業一覧

事業名	予算(万円)	概要
商工会商品券配付	6,107	全町民に5000円分の商品券を配付
商工会商品券販売	3,205	プレミアム率30%分を補助し発行
農畜産物消費拡大支援	672	農畜産物を送る町民へ送料を補助
飼料価格高騰支援	840	繁殖雌牛及び肥育素牛導入時1頭あたり1万円
肥料価格高騰支援	108	化学肥料の低減を行う農業者団体へ補助
水利施設の電気料金支援	175	土地改良区、用水組合へ高騰分を補助
低所得世帯支援	5,297	住民税非課税世帯へ3万円を給付
福祉・医療施設支援	818	福祉・医療施設へ支援金を支給
町病院へ光熱費補填	237	燃料、電気代の高騰分を補填

新たな観光振興

バレルサウナ設置、宿泊・ポート予約連携

補正予算



高千穂峡ボート乗り場

旅館業組合の宿泊予約サイトに、観光協会が運営している高千穂峡の貸しポートと高千穂神社の観光神楽拝観の予約サイトを連携させる機能を構築するものです。

2つの予約サイトを連携することで、観光客にとっては利便性がアップするため、旅館業組合の宿泊予約サイトの利用を増やすことができます。



バレルサウナのイメージ写真

新年度予算で四季見原森キャンプ場にバレルサウナを設置するために200万円計上しましたが、関連施設整備をするに当たり追加する予算です。

追加の内容は、公衆浴場法の許可を取得するために義務付けられている水風呂、ウッドデッキ、更衣室などの設置です。

総額400万円の事業となります。

宿泊予約システム 改修補助金 451万円

バレルサウナ 追加設置委託料 200万円

低所得世帯支援 5297万円

コロナワクチン 接種体制整備 2919万円

人事案件

高千穂町 教育委員会委員



安直氏 47歳 (新任)

安直氏の教育委員会委員の任命に同意しました。

任期は令和5年6月5日から令和7年6月13日までです。

【教育委員会の任務】

教育委員会は、教育行政の基本方針や重要施策などについて、審議、決定する地方公共団体の長から独立した合議制の執行機関です。



子育て世帯へ支援金 829万円

物価高騰対策として、低所得子育て世帯に対して、児童1人あたり5万円を給付するものです。



一般対象者への新型コロナウイルス感染症予防を目的として、予防接種体制を整えるものです。

令和5年度当初予算において、高齢者、基礎疾患を有する対象者へ1061万円計上されており、総額3981万円となります。

接種会場は、かかりつけの病院や、保健センター、げんき荘、町立病院などです。

※保健センターでの接種希望者は6月5日現在2100人です。



補正 高千穂峡で行う クリフダイビングの影響は

【質疑】 高千穂峡で行うクリフダイビング高千穂大会は、8月2日、3日だが、観光客は真名井の滝を見ることが出来るのか。

【答弁】 飛び込み台が滝近くか、御橋の上かによって通行の可否が決まるが、第2滝見台から見ることはできる。

【質疑】 台風の際は中止するのか。

【答弁】 可能な限り開催するが、世界で年間7戦のシリーズ開催なので後にする考えもある。



真名井の滝

【質疑】 観光客が多く、お金を稼ぐ大事な時期に休むことになった場合の業者の補償は。

【答弁】 開催期間、大橋駐車場から下り、おのころ池周辺、第2滝見台、観光売店などに行けるように考えている。売店は開けて大丈夫だと考えている。

【要望】 町民や観光客が不利益にならないように、しっかり企画・実施されたい。

補正 テレビ高千穂の 電源装置更新



本庁の電源装置

【質疑】 ケーブルテレビ事業費1197万円の説明を。

【答弁】 テレビ高千穂は2011年に開局し、本庁とサブセンターの田原・岩戸・上野に、無停電の電源装置があり、老朽化のため更新する費用です。

【質疑】 テレビ高千穂は町の情報発信に非常に重要なもので、早急に取り組んで欲しい。関連して、もっと高千穂の内容を放送したらどうか。

【答弁】 どこまで町のユーチューブで流せるか検討していきたい。

補正 電子地域通貨 導入説明後は

【質疑】 議会に電子地域通貨の説明があったが、今回従来通り紙の商品券となった経緯は。

【答弁】 商工会と導入を検討し説明会を行ったが、事業者向けアンケート結果は賛否半々で、導入しない判断になった。

【質疑】 議会に電子地域通貨の説明があったが、今回従来通り紙の商品券となった経緯は。

【質疑】 キャッシュレス決済は世界の流れだが、町として広める考えはないか。

【答弁】 国のデジタル田園都市構想交付金の申請をし、内示を受けている。商工会がその事務局を担わないなら、まちづくり公社が担ってやる可能性があり、導入に向けて協議をさらに深めたい。

町内店のキャッシュレス

補正 揚水機の 電気料金 高騰支援策は

【質疑】 水利施設で電気料金高騰支援を受ける対象は。

【答弁】 町内の土地改良区などが有する揚水機高圧6000ボルト以上の電気料金高騰分の補助175万円で、黒原・三田井・才原・落立・下野・枳・笛原・繁美・戸の口各揚水機場9つが対象になる。

【質疑】 将来的に電気料金高騰支援策の考えは。

【答弁】 令和5年度分は9月補正で検討し、令和6年度以降は、不透明部分があり、今後検討する。

【要望】 世界農業遺産の山腹用水路や棚田があり、是非今後も支援を検討されたい。

(P2に関連記事)

菊池市議会が

議会だより研修で来町

5月16日に、熊本県菊池市から議会広報特別委員会6人が、議会だより研修のため来町されました。

本町からは議長及び議会報編集委員5人が参加し、議会だよりの編集、校正など発刊に至るまでの経緯や、独自に行っている特集などを説明し、質疑を行いました。



研修の様



町民の皆さんに親しくさせていただける誌面づくりをされており、感心しました。

菊池市議会
議会広報特別委員会

高千穂小学校6年生 一般質問を傍聴



6月13日

【感想】 町長や議員が町をよくするために話し合いをしていました。政治の大切さを実感しました。

【感想】 高千穂町についての話し合いをしているのがわかりました。町のために頑張っているすごいなと思いました。

【感想】 内容は難しくわからなかったこともあったけど、議会の在り方や役割について知ることができました。

【感想】 高千穂町のために一生懸命話合っている姿を見て楽しかったです。

議会テレビ中継を始めました！ テレビ高千穂 12チャンネル

6月定例会から始めました。
録画できます。ぜひ、ご覧ください！

生放送



歴史的橋梁の保存、PFI（民間資金活用事業）を学ぶ

1日目（4月18日）

場所：筑後川昇開橋観光財団（福岡県大川市）
内容：筑後川昇開橋の保存の取り組みについて

- 具体的取り組み
鉄道橋だった筑後川昇開橋を廃線後も保存。重要文化財の指定を受けている。
- 取り組みの成果
重要文化財の指定を受けていることで、保存について国からの補助を受けている。
- 感想
高千穂鉄橋も重要文化財の指定に向けて取り組むべき。



船の航行のために橋桁が上がっていた筑後川昇開橋。現在は観光客向けに橋の昇開作業が行われています。

2日目（4月19日 午前）

場所：福岡市役所（福岡県福岡市）
内容：PFI 事業の取り組みについて

- 具体的取り組み
給食センター整備や総合体育館整備など、15 事業について、PFI 事業として取り組んでいる。
- 取り組みの成果
民間企業の経営ノウハウや資金を活かし、財政負担を軽減しつつ、必要な公共施設の整備を実現。
- 感想
計画策定段階における民間企業との対話が重要。本町の鉄道公園についても、民間企業との対話が必要。



計画策定時に民間企業との対話を重ね、参加意欲を確認できれば、PFI 事業として進めているとのこと。

2日目（4月19日 午後）

場所：岩国市役所（山口県岩国市）
内容：錦帯橋の保存の取り組みについて

- 具体的取り組み
錦帯橋を保存する財源確保のため、1966（昭和41）年から、入橋料（現在、大人 310 円、小学生 150 円）を徴収。
- 取り組みの成果
入橋料収入が年間におよそ 1 億 6000 万円（コロナ前）。これを財源に平成の架け替え（事業費約 26 億円）を実施。
- 感想
高千穂鉄橋についても、あまてらす鉄道利用者から入橋料を徴収しては。



1673 年に建設された錦帯橋。建設当時の姿を現在も残しています。

総務産業委員会報告

総務産業常任委員会は、総務課、財政課、総合政策課、税務課、町民生活課、企画観光課、会計課、農林振興課、農地整備課、建設課、上下水道課が所管する議案について審査しています。

条例改正 看護師などの処遇改善を可決



数多くの救急車を受け入れている高千穂町立病院

診療報酬の一部が令和 4 年 10 月より改正され、1 年間の救急搬送の実績が 200 件以上であるなど、一定の条件を満たす医療機関に勤務する看護職員の収入を、3%程度引き上げる仕組みが創設されました。

これに伴い、町立病院の医師・薬剤師を除く看護師・准看護師・看護助手・理学療法士などの正職員および会計年度任用職員を対象に、看護業務等臨時特別手当を支給する規定を設けるものです。

主な質疑
問 西臼杵 3 町立病院統合後も、今回の処遇改善は継続するのか。
答 広域行政事務組合においても同様の条例が制定されるため、引き継がれます。

問 五ヶ瀬、日之影の病院も処遇改善されるのか。
答 救急搬送の実績が年間 200 件以上という条件があるため、五ヶ瀬、日之影は今回の処遇改善の対象になっていません。

全員賛成で可決

上水道施設老朽化の現状調査

本町の最初の上水道施設は、昭和 26 年に建設されました（供用開始昭和 27 年 4 月 1 日）。施設の中には、当時から使用しているものもあり、老朽化が著しく進んでいます。これら施設を更新する財源を確保するため、料金改定の検討が続けられています。そこで、施設老朽化の現状について調査するため、現地を視察し、担当職員より説明を受けました。



建設から 71 年経過した城山配水池

条例改正 町防災会議委員に西臼杵広域消防長を追加

災害対策基本法に基づき設置している高千穂町防災会議の委員に、西臼杵広域行政事務組合消防本部消防長を追加するものです。本来は、平成 27 年に広域消防が発足した際に改正する必要のあるものでした。

主な質疑
問 防災会議の開催がない状態が続いていたとのことだが、防災会議の設置目的は、防災計画を作成し、その実施を推進することなどです。
答 防災計画の推進は、今後の、防災会議を開催し、防災計画の推進のために情報交換をすることは必要だと考えています。

委員会の意見
行政の最大の目的は、住民の生命と財産を守ることである。早急に防災会議を開催することを要望する。

全員賛成で可決

廃校の利活用、県立博物館、 学校給食の有機米・有機野菜使用を学ぶ

1 日目 (4月26日)

場所：TACO GLAMP (千葉県多古町)
内容：廃校の利活用の事例について

○具体的取り組み

廃校を、グランピング施設として利活用しており、ドームテントやコンテナハウスを23棟設置し、宿泊施設として利活用している。

○取り組みの成果

運営はすべて民間企業が行い、町には土地・建物の使用料として、毎月24万円の収益がある。

○感想

本町においても個人や企業などに参入を募り利活用につなげる働きかけが必要である。



プールサイドにはサウナ・シャワー・更衣室が設置されており、泳ぐこともできます。

2 日目 (4月27日 午前)

場所：千葉県立中央博物館 (千葉県千葉市)
内容：生涯学習拠点としての役割について

○具体的取り組み

地域の歴史、文化を展示し知的資産として残す。

○取り組みの成果

令和3・4年度の年間入館者は約13万人である。

○感想

本町においても子どもたちの郷土愛の高揚や学習の場として必要である。



子どもたちが、千葉県の歴史・文化を学ぶのに最適な空間でした。

2 日目 (4月27日 午後)

場所：いすみ市役所 (千葉県いすみ市)
内容：学校給食の有機農産物利用について

○具体的取り組み

全小・中学校の給食で有機米や有機野菜を使用し食の安全と子どもの健康を考えるとともに、自然環境保護を目的として取り組んでいる。

○取り組みの成果

有機米の生産農家が増加し、給食の残食が減少した。

○感想

子どもたちの食の安全と、環境保全の観点から推進すべきであると考えている。



事業開始当初は、有機米の栽培に失敗し、苦労されたとのことでした。

文教厚生 委員会報告

文教厚生常任委員会は、町民生活課、福祉保険課、町立病院、税務課、教育委員会、保健福祉総合センターが所管する議案について審査します。

条例改正 こども家庭庁設置 子ども中心の社会を

6月定例会では、条例制定1件、条例廃止1件、その他1件を審査しました。

文教厚生常任委員会

条例廃止 利用者のない 貸付基金の廃止

委員会の意見

国は少子化に伴い、社会全体で子どもを育てる施策に力を入れていく。
町も、国の施策に対応し、充実を図ること。

全員賛成で可決

問 条例のどこが変わるのか。
答 児童福祉法の所管が厚生労働省から内閣府に変わったことにより、法律が改正され、条例中の引用する条項が変わりました。



全員賛成で可決

問 基金への積立額は100万円です。
答 そのため、貸付が必要人もいましたが、現在は町が保険給付費などを事業者に直接支払うため、以前のような負担がなくなり、資産の運用がないため廃止するものです。
本基金は保険料を財源にしていたものであり、今後は介護給付費準備積立基金に残りを積み立てます。

成年後見人制度の 利用促進を一層強化

その他



延岡市・西臼杵3町が成年後見人制度の利用促進を図るために基本計画検討協議会を共同設置しました。
令和元年には中核機関を設置し、令和4年3月1日付で基本計画を策定。
今後、関係機関からの取り組み状況報告及び委員会からの評価、助言を得ながら追加修正をしていきます。
今回は、共同設置に係る規約を制定するものです。

委員会の意見

体制の強化と利用促進を要望した。

全員賛成で可決

問 利用者や相談者の状況は。
答 家庭裁判所に対して制度利用に係る審判請求の申し立てができるのは本人、配偶者、4親等内の家族と市町村長ですが、身寄りのない高齢者や、親族が高齢で事務作業が困難なため、市町村長による申し立て件数が増えています。
高齡分野は年間34件、障がい分野は12件です。

しんから 聞くばい!!

7人が質問

【一般質問とは?】

一般質問は議員の日常活動や考え方に基づき、町長もしくは教育長に対する質問の要旨をまとめ、指定日までに議長に通告します。

1人の制限時間は60分、一問一答方式で町長などの基本方針をただすものです。

町政全般について自由な質問が許された議員の権利で、町民の身近な課題や町政発展に関わる質問を活発に議論しています。

議会だよりは、誌面が限られており、原稿は1人600字以内に制限しています。

町民のみなさんの傍聴とテレビ中継の視聴をお願いいたします。



いたくらてつお 板倉哲男議員

町長 調査を実施する 鉄道公園の規模縮小を

問 計画は、県道7号エリアに260台分の駐車場と、県道7号から旧天岩戸駅へ通じる新たな道路整備をするために、事業規模が大きくなっている。県道7号エリアの駐車場や旧天岩戸駅へ通じる新たな道路は整備せず、大平エリアをメインとして規模を縮小してはどうか。

鉄道公園基本計画における整備費 (PFI事業として整備した場合)

エリア	整備費
県道7号	15億3784万円
天岩戸駅	2億3872万円
高千穂鉄橋	10億6817万円
大平	0円
大平山トンネル	0円
合計	28億4475万円

県道7号エリアの整備はせず、規模縮小しては

教育長 複合化も検討したい 高千穂中学校に図書館を

問 高千穂中学校の移転改築に向けた具体的な検討が今年度から始まる。また、町内には図書館、中央公民館、子育て支援センターなど、改築を求める声が多い公共施設がある。そこで、高千穂中学校の移転改築とあわせて、図書館などの公共施設についても、中学校との複合施設として整備してはどうか。

教育長 文部科学省の有識者会議において「新しい時代の学びを実現する学校施設整備の方向性」として、学校施設を核とした、他の公共施設との複合化についても示されている。高千穂中学校についても、これらの点を踏まえて検討したい。



くどうひろし 工藤博志議員

町長 知恵を絞り取り組む 町有林管理と林家育成は

問 伐期を迎えている立木については、販売し財産収入としては。

町長 多くは保安林の指定を受けており、災害防止や水源涵養の役割が大きい。

問 町有林の面積・所在地・評価額を公表しては。

町長 公表は可能であるが、評価額については、材価の変動・地理的要因や再造林など収支シミュレーションが必要。



整備された山林

問 町有林材を活用した、高千穂中学校建設の考えは。

町長 天井、内壁や仕上げ材など、木の温もりを感じる教育環境にできるような検討する。

問 ※森林環境譲与税を活用した林家育成をしては。

町長 林家育成と増収増益に繋がる政策を、知恵を絞りながら取り組む。

問 小さな地区は、公民館運営が厳しい状況だが、支援体制は。

町長 運営や様々な活動に苦慮されている地区もあるため、公民館活動に支障をきたさないよう、何らかの支援策を検討する。

※森林環境譲与税とは
間伐や人材育成、担い手の確保、木材利用の促進などを実施する市町村へ国から譲与されるものです。
本町には今年度、3983万円が譲与される予定です。



さとう さつき議員

町長・教育長 複合施設を考えている 早急な公共施設整備を

問 老朽化した施設の今後は。

町長 子育て支援センター・老人福祉館は複合施設と考えているが、高千穂中学校の移転先と合わせて総合的に検討している。体育館については、中央体育館、上野体育館の両方を解体予定である。

問 遊具が不足している。現状、ブランコも使用できないが、早急な整備は。

町長 ブランコについては情報は収集し対応する。

問 町民にとって重要な公共施設整備が進んでいない。全課の施設整備を把握して整備計画を進める職員を、配置すべきでは。

町長 施設整備については、財政課を中心に三役、関係課で情報交換できている。

問 高校魅力化について検証は。

町長 生徒や、保護者へのアンケートの結果を活かしたい。

問 義務教育と高等教育の連携は。

教育長 魅力化以前から連携は行っているが、世界農業遺産の価値など、義務教育段階からしっかりと伝える。

問 田原小学校の校舎の老朽化は部分修繕で対応とのことだが、旧田原中へ移転が問われた際に、設置するはずの遊具が未設置なため、運動場の



田原小学校ブランコ



なかしまきなほ 中島早苗議員

医療用ウィッグなどに 助成を

町長 町独自の支援を検討

問 アピアランスケアとは、がん治療に伴う外見の変化による気持ちの辛さを和らげる支援のことをいう。

抗がん剤治療により髪が抜けたなどの外見の変化に対して、医療用ウィッグなどを使って精神面からサポートし、療養生活の質の向上につなげている。そこで本町において医療用ウィッグや補正具の購入の助成ができないか。

町長 がん患者の方達が病気と戦う前向きな気持ちの支援になるのであれば、他の自治体も参考にしながら、保健センターを中心に町独自の支援対策を検討する。

带状疱疹ワクチンの一部助成を 参考

町長 他の自治体を参考に検討

問 コロナ禍による心身のストレスから带状疱疹を発症



高千穂町立病院

町長 ワクチン接種により带状疱疹の発症リスクを減らせると理解している。補助率など他の自治体を参考にしながら検討したい。

する人が増えている。带状疱疹の水ぶくれを伴い、強い痛みが3〜4週間ほど続く。带状疱疹を予防するワクチンがあるが、高額なため予防接種をする人は限られている。発症を予防するための接種費用の一部助成を行う自治体が増えている。本町でもできないか。



いそがすすむ 磯貝助夫議員

学校跡地の活用と整備を

町長 管理などの課題に取り組む

問 本町の廃校となった学校は、維持管理ができていないのか。

町長 地域住民に維持管理をお願いしており、管理などの課題については、意見をいただき対策を行っている。



旧向山北小学校

公営塾の設立を 独自の取り組みを推進する

教育長

問 岡山県和気町では、全国に先駆け英語特区を導入し、幼児施設から中学校までの教育に、外国の学校との遠隔交流授業や、町営の公営塾を設立し、英語教育に力を注いでいる状況を視察した。本町の子供たちのために公営塾が必要ではないか。

教育長 学びの場を提供していくことは議論する必要性はあるが、本年度から来年度にかけて、町内全小・中学校のコミュニティ・スクール化を進めている。本町ならではの特色を生かした取り組みを推進していく。



ほんがんかずしげ 本願和茂議員

国スポと連携した振興策は

町長・教育長 県への働きかけを行う

問 総合開会式で神楽奉納をする働きかけは。

町長 皇室の方々が来町されることは、とてもうれしく喜ばしいことであり、多くの元氣と生きがいを感じられることである。宮内庁や警備の都合で多くが決められることと、陛下の意向が優先されるため、来県されても宮崎空港のみの利用になるようである。今後、県や様々な方の知恵と力をお借りし、両陛下に来町していただけるように働きかけを行っていききたい。

教育長 都城市での総合開会式、本町の剣道競技開会式共にアトラクションなどの時間確保は難しいとのことであり、関連イベントでの開催も含め働きかけを行う。

問 国スポが、第13回全国和牛能力共進会と同時期になる可能性はある。高千穂牛PRや提供体制は。

教育長 関連イベントでのPRと、会場周りに出店ブースなどを設け全国から来た皆様に、日本一の高千穂牛を高千穂らしいおもてなしで味わっていただけるように、具体的な準備を進め関係機関と詳細を決めていく。



平成22年秋篠宮様ご来町時 町広報誌より

問 48年ぶりに宮崎県で国民スポーツ大会（旧国民体育大会）が開催されるが、国スポには天皇皇后両陛下がご臨席になり、地方事情を視察される経緯がある。平成16年の全国植樹祭と、平成7年の全国豊かな海づくり大会へお越しになられた際は、遠方の県北にはお見えになられていない。令和9年の国スポ開催時には、さらに交通網が整備されているため秋篠宮ご夫妻がお見えになられた時のように、高千穂神社や天岩戸神社、高千穂峡をは



たなかよしのり 田中義了議員

木のおもちゃ美術館の建設を

町長 町民のニーズを把握し検討

問 木のおもちゃ美術館の建設・運営の考えは。

町長 素晴らしい施設であると考えられているが、美術館などの文化施設の整備は、町民のニーズを把握し、費用対効果、ランニングコスト、入場者数のシミュレーションなどの検証も必要である。現在、町民の皆さんから高千穂中学校、子育て支援センター、中央公民館、図書館、老人福祉館など老朽化した教育、福祉関連施設の整備要望があり、町民のニーズの把握や事業の優先順位を見極め、適切な施設整備を実施していく。



文教厚生常任委員会「徳島木の視察先である「徳島木のおもちゃ美術館」

まちづくり公社の 運営は 黒字決算見込

町長

問 高千穂まちづくり公社の運営について、町長は令和4年度決算をどのよう分析するか。

町長 6月29日に取締役会を予定だが、2月までの数字では令和2年度実績を128.6%増で、決算も期待している。

町長 同公社各部門別の損益状況はどうか。 本会社がマイナス2226万円、

問 ふるさと納税の今年度の運営をどのようにするのか。

町長 同公社にふるさと納税の多くを委託し、業務を3人が行っている。現在、急速冷凍機を導入し、冷凍食品や新たな返礼品の開発を関係者と共に進め、生産者の顔が見える魅力的なホームページにも取り組んでいる。

鉄道公園 特別委員会

巨額投資、長い事業期間など 鉄道公園事業の課題を整理

令和5年3月議会にて、議長を含む全議員で構成する「鉄道公園化に関する特別委員会」を設置し、鉄道跡地公園化事業の課題を整理しているところですが、経過報告として、委員会が課題として挙げている主なものについてお知らせします。

どうする、どうなる 鉄道跡地公園化事業

課題① 投資金額が巨額

現在の計画は、PFI方式で36年間の支出が54億4339万円、そのうち整備費だけでも28億4475万円と投資金額が巨額である。
最重要の事業目的は「高千穂鉄橋を保存すること」だが、この目的を達成するためだけでは、より規模を縮小してできるのではないかと。

課題② 事業期間が長い

現在の計画は、整備に6年、維持管理運営に30年で、非常に長期である。長期になればなるほど、施設の改修費の見積もりが困難になる。
担当課によると現在の物価で30年間の維持管理運営費を試算しているとのことであるため、試算よりも増える可能性があるのではないかと。

課題③ 将来世代の負担が大きくなる

すでに町の財政状況は厳しく、基金からの繰り入れで対応している。長期間にわたる今後の財政を予測することは、社会情勢や国の施策の変化が把握できないことから非常に困難であるが、今後の人口減少を考えると、新規事業による経費の増加は将来世代の負担となるのではないかと。

課題④ 優先度の高い事業が他にある

高千穂中学校、田原小学校、中央公民館、図書館、子育て支援センターなど、改修や改築が求められている老朽化した施設は多い。
町が令和4年に策定した公共施設等整備計画では、現存の公共施設の更新費用は今後35年間で282億円、年間に8億円程度を必要としている。

今後は議会報告会などで町民の皆様
の意見も取りまとめ、執行部に
調査結果の報告、さらに提言を予
定しています。



特別委員会の様子

読者の ひろば

行政調査の報告が
わかりにくい

No.118のP16〜18
に行政調査報告があ
りましたが、簡単にす
ぎて内容が分かりにく
いこと、調査したこと
がどう活かされるのか
教えてほしいです。

(60代・男性2人)
(70代・男性1人)

行政調査は、町の解
決できていない問題を
上手に解決している自
治体へ調査に行き、議
会から提言する際の知
識となります。



TACO GLAMP (p9参照)

議会報では文字数が
限られ、内容が短いで
すが、詳細はホーム
ページの議事録で確認
できます。
町への提言は、定例
会の一般質問や、総括
質疑などで活発に行っ
ています。

いただいたお便りから、誌面の都合上、
その一部を要約し、掲載させていただいて
おります。
ご意見ありがとうございました。

ふれあいバス料金
改正案否決はなぜ

No.118のP5ふれ
あいバス料金改定案に
ついて否決となってい
ましたが、10年後の赤
字は確実に、廃止も出
来ません。
料金改定はやむを得
ないと思いますが、議
会が否決したのはなぜ
ですか。

(70代・男性)

ふれあいバス運行に
関しては、議会は数年
にわたり経営改善とし
て、バスの小型化、デ
マンド化、無乗客便の
減便、多乗客地域の増
便などの提案を行って
きました。
しかし、対策がない
まま料金値上げの議案
が上程されたことと、
福祉的役割を担うバス
の料金を上げなくとも
他に削減すべき事業が
あることや、赤字に対
して国からの補助があ
ること、賛成少数に
より否決しました。

表紙写真にたくさんのご応募ありがとうございました。

今回は5人7点の応募の中から厳選して紹介させていただきました。



神楽発祥の地の紫陽花
みやがけんぞう
宮川憲三さん (岩戸)



野方野の夕暮れ
きのしたいくみ
木下郁美さん (岩戸)



スイレン
みやもとてつぶ
宮本哲伸さん (押方)

皆様からのお便り、
表紙用写真をお待ちしております。

● 郵送
〒882-1192
宮崎県西臼杵郡高千穂町大字三田井13
高千穂町役場 議会事務局

お便りの様式は特にありません。
郵送、FAX、メールのいずれかの方法でご応募ください。
また、表紙用写真については応募規定がありますので、
詳細については町のホームページか、右のQRコードを
ご参照ください。

● FAX 0982-73-1230
● メール gikai@town-takachiho.jp



表紙写真募集の
詳細はコチラへ



はばたけ! 高千穂みらいびと



たかちほスイミングクラブ



日々成長し続けているスイマーたち



「将来の夢を教えてください。」
「将来の夢は薬剤師になることです。」

キャプテン
おおが みひろ
大賀美海さん
高千穂中学校
3年生



「水泳や学校生活での目標を教えてください。」
「最後の中体連で決勝に残り、自己ベストを出すことが目標です。」
「高千穂の好きなどころを教えてください。」
「高千穂を好きだと感じるころは、人が優しいことです。」

「指導者の言葉」
活動も8年目を迎える年々チームとして強くなっています。
先輩が残した成績や経験、雰囲気をもんだつなげ、指導者が選手を、選手が指導者を成長させることを繰り返してきました。
競技力は重要でなく、「上手になりたい、速くなりたい」という成長したい気持ちが一番大事に指導させていただいています。

【指導者紹介】
さいとうたけし
齊藤 豪 コーチ
かい あい
甲斐 藍 コーチ



800mフリーリレー県大会で入賞九州大会出場を決めた高校生

土持(左) 佐伯(中上) 伊藤(右)
押方(中下)

今月の表紙

涼しげな短パン姿で毎朝、元気に押方小学校に通学する子どもたち。



【練習場所】
高千穂町
温水プール

【練習日】
月曜から土曜日
(月曜は陸上
トレーニング)

【クラブ員構成】
・高校生4人
・中学生6人
・小学生5人
計15人

編集後記

議会だよりの編集に携わり、もうすぐ10年。町民の方々が、読みたい、わかりやすいと思うように議論を重ね編集しています。
今後皆様のご意見や要望に耳を傾け、議会だよりを作ってまいります。

K・H

どうぞ傍聴席へ

次の定例会は8月末開会予定です。
傍聴の申し込みは、
お気軽に議会事務局にTEL73-1219
(議会事務局直通)お尋ねください。

発行責任者
議長 坂本 弘明
議会報編集委員会
委員長 佐藤 さつき
副委員長 本願 和茂
委員 磯貝 助夫
委員 板倉 哲男
委員 田中 義了
委員 藤田 利廣

この議会だよりは、4,700部作成し、1部あたりの費用は約96円です。